

Rathaus  
Barfüssergasse 24  
4509 Solothurn  
Telefon 032 627 20 79  
pd@sk.so.ch  
parlament.so.ch

A 0272/2023 (BJD)

**Auftrag fraktionsübergreifend: Ballsporthalle Region Solothurn für Berufsschule und Vereine (20.12.2023)**

Der Regierungsrat wird beauftragt, die Planung für den Bau von Ballsporthallenkapazitäten für die Berufsschule BBZ Solothurn und Vereine in der Region Solothurn zusammen mit der Stadt Solothurn voranzutreiben und dem Kantonsrat ein entsprechendes Hochbauprojekt zur Verabschiedung vorzulegen. Das Vorhaben soll auch unabhängig vom Projekt der Erneuerung der Kantonsschule Solothurn umgesetzt werden können. Falls der Standortentscheid Kantonsschule auf die Sanierung am bestehenden Standort fällt, dann sollen diese Sporthallenkapazitäten als separates Projekt «Badiparkplatz Weitblick» errichtet werden.

*Begründung 20.12.2023: schriftlich.*

Mit dem Auftrag A 0013/2019 «Auftrag Fraktion FDP.Die Liberalen: Lösungsvorschlag für die Umsetzung des Berufsschulsports am BBZ Solothurn gemäss Sportförderungsgesetz» hat der Kantonsrat der Verbesserung des Transports der BBZ-Schüler und -Schülerinnen zugestimmt. Nachdem jahrelang mit dem Bus ins CIS gefahren wurde, fährt derselbe Bus seit 2023 neu noch weiter nach Zuchwil. Der Auftrag ist also nach wie vor nicht erfüllt und dem vom Kantonsrat mehrfach geforderten Grundsatz «Eigentum vor Miete» wird auch hier nach wie vor nicht gefolgt.

Bereits 2018 haben die Vorstände der regionalen Sportvereine die Interessengemeinschaft Sport Solothurn (IGSSO) gegründet mit dem Ziel, in der Region Solothurn die Situation der Ballsporthallenkapazitäten mittels zweier Dreifach-Sporthallen zu verbessern. Mit einer umfassenden Erhebung bei Sportvereinen, Verbänden und Gemeinden, unterstützt durch die Regionalplanungsgruppe repla espaceSolothurn (Repla), konnte der Bedarf von mindestens sechs Ballsporthallen bestätigt werden, ohne dabei Hallenkapazitäten in Gemeinden zu kompromittieren. Der Zusammenschluss der Interessen zwischen Kanton (BBZ) und Stadt/Repla (Vereine) macht durchaus Sinn, weil dadurch der Tages- und Abend-/Wochenend-Bedarf erfüllt und eine hohe Auslastung erzielt werden kann, was den Betrieb selbsttragend machen kann. 2020 haben sich Kanton, Stadt Solothurn und Repla also zu einer Projektgruppe «Ballsporthalle Solothurn (kurz BASO)» gefunden und in einem einjährigen Prozess den Standort «Badiparkplatz Weitblick» als ideal befunden. Daraufhin wurde gemeinsam eine Machbarkeitsstudie mit Investitions- und Betriebsrechnung durchgeführt – finanziert durch Kanton, Stadt und IGSSO. In einem Gemeinschaftsprojekt beliefen sich die Investitionen für Stadt und Kanton, neben nationaler Sportförderung und Sponsoring von privaten Institutionen, auf je rund 10 Millionen Franken. Das ist ein verhältnismässig tiefer Betrag, der nur durch das Bündeln der gemeinsamen Interessen von Kanton und Stadt Solothurn erst möglich wird. Im Januar 2022 hat der BASO-Ausschuss entschieden, die weitere Bearbeitung des BASO-Projektes bis zum Standortentscheid «Gesamtsanierung oder Neubau Kantonsschule Solothurn» zu sistieren. Falls die Kantonsschule Solothurn nicht am heutigen Standort saniert und ein Neubau im Weitblick Süd realisiert würde, sollten die zwei Dreifach-Sporthallen für BBZ und Vereine mit dem heutigen und zukünftigen Hallenbedarf der Kantonsschule im Sinne eines Sportclusters natürlich aufeinander abgestimmt werden. Mit dem Auftrag A 0152/2023 «Auftrag fraktionsübergreifend: Standortentscheid Kantonsschule Solothurn» wurde der Variantenentscheid Kantonsschule Solothurn dem Kantonsrat übertragen. Er wird im Verlaufe

des Kalenderjahres 2024 erwartet.

*Unterschriften:* 1. Simon Michel, 2. Michael Ochsenbein, 3. Philipp Heri, Remo Bill, Hubert Bläsi, Markus Dietschi, Urs Huber, Stefan Hug, Michael Kummli, Barbara Leibundgut, Marco Lupi (11)